

# De reconocimientos y celebraciones

Fueron diversas las actividades que se realizaron a lo largo de Chile durante agosto pasado, para celebrar el Mes de la Minería, instancias que permitieron relevar el esfuerzo, compromiso y entrega de quienes forman parte de este sector productivo.

Es así como, a inicios de mes, la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), en conjunto con la Asociación Gremial de Combarbalá, celebraron en esta comuna de la Región de Coquimbo, el Día de la Minera y el Minero, actividad que contó con la presencia de diversas autoridades.

A ello, se sumaron los múltiples hitos organizados por la Asociación de Industriales de Antofagasta (AIA), entre los cuales destacó la Cena de Negocios Mineros 2024, que tuvo lugar en la explanada de las Ruinas de Huanchaca, noche especial que permitió potenciar el relacionamiento de la industria.

El encuentro se configuró como un espacio de networking en el marco de la celebración por los 80 años del gremio nortino y su rol en la historia regional y nación, reuniendo a más de 1.100 participantes.

Asimismo, en la ciudad de Santiago se desarrolló la Cena Anual de la Minería, instancia desarrollada por la Sonami, que reunió a toda la industria y a las máximas autoridades del país.

En cada uno de estos espacios, los participantes resaltaron el proceso de transformación que experimenta la minería, con altos niveles de tecnologización y de respeto hacia el medio ambiente y las comunidades, con una creciente participación

femenina, y la urgencia de incorporar las herramientas que permitan a la industria incrementar su eficiencia operacional, ante el desafío de elevar la producción de los denominados minerales críticos, de tal manera que Chile no pierda su liderazgo global, y el rol clave que posee en el combate del cambio climático, de la mano de las tecnologías verdes.

Frente a dicho escenario, gremios como Sonami, Aprimin y la AIA, entre otros, manifestaron la importancia de que las autoridades impulsen medidas para apoyar el desarrollo de la pequeña, mediana y gran minería, con un marco normativo que entregue certezas a los productores, además agilizar la entrega de permisos, considerando que se trata de una actividad económica cuyo desarrollo y éxito se concreta en el mediano y largo plazo.

Y aunque culminó otro Mes de la Minería, y ahora Chile se prepara para celebrar sus Fiestas Patrias, no se debe olvidar el centenario vínculo que el país posee con la industria productiva, como fuente de los recursos y las oportunidades que han permitido su crecimiento como nación, para lo cual es imprescindible garantizar las condiciones que permitan al sector ser sostenible, en sus dimensiones económicas, sociales y ambientales. **mch**

**No se debe** olvidar el centenario vínculo que el país posee con la industria productiva, **como fuente de los recursos y las oportunidades** que han permitido su crecimiento como nación.